

04.05.2018 - 09:00 Uhr

**Fussball, Integration und Fairplay mit Gilbert Gress**

Luzern (ots) -

Caritas Schweiz engagiert sich mit dem Projekt «Teamspirit» für Fairplay auf und neben dem Fussballplatz sowie für eine bessere Integration. An einem Training der Junioren des FC Dielsdorf demonstrierte «Teamspirit» gestern Abend, wie Fussballmannschaften für sportliches Verhalten sensibilisiert und in Konfliktprävention geschult werden. Mit dabei war auch «Teamspirit»-Botschafter Gilbert Gress.

Eigentlich schien alles wie immer. Das Fussballfeld auf der Sportanlage Erlen war hell ausgeleuchtet. Die Junioren des FC Dielsdorf hatten die Tore längsseitig zu einem Trainingsspiel aufgestellt, und der Ball rollte über das Grün. Doch die anfänglich lockere Stimmung kippte, nachdem der Schiedsrichter eine Reihe von Fehlentscheidungen getroffen hatte. Die Junioren machten ihrem Frust lautstark Luft. Erst nach dem Abpfiff erfuhren sie, dass die Provokationen des Schiris Bestandteil der Fairnessschulung von «Teamspirit» waren - einem Projekt von Caritas Schweiz, an dem sie teilgenommen hatten.

Gilbert Gress, ehemaliger Spieler, Trainer und Kult-Moderator, stand an diesem Abend an der Seitenlinie. Er beobachtete das Geschehen und machte im Anschluss an das Spiel mit den Dielsdorfer Junioren eine Spielanalyse, diskutierte mit ihnen, wie sie das Geschehen erlebt und auf die Provokationen des Schiris reagiert hatten und wie man mit Druck und den Aggressionen auf dem Platz besser umgehen kann. Gilbert Gress ist Botschafter von «Teamspirit» - aus gutem Grund: "Fussball ist die beste Lebensschule: Die Coaches von Teamspirit bewirken beim Nachwuchs weniger Aggressionen und mehr Integration. Ich unterstütze dieses Caritas-Angebot persönlich, weil dadurch weniger junge Menschen im Offside stehen!"

Seit 2007 unterstützt Caritas Schweiz die Integrationsarbeit in Fussballverbänden und -vereinen. Das Zusammenspiel auf dem Fussballplatz ist ein wichtiges und effektives Übungsfeld für die Integration und den friedlichen Umgang von jungen Erwachsenen. «Teamspirit» schafft das Bewusstsein und vermittelt praktische Methoden für ein faires Mit- und Gegeneinander sowohl im Training als auch im Wettkampf. Die heterogene Zusammensetzung von Mannschaften soll als Bereicherung wahrgenommen werden, damit die Vielfalt in den Teams und den Verbänden als sportliches Potenzial genutzt und Diskriminierung vermieden werden kann.

«Teamspirit» wird von Caritas Schweiz in Kooperation mit den Regionalen Caritas Organisationen und den regionalen Fussballverbänden durchgeführt. Die 3-tägigen Fairnesstrainings werden von speziell geschulten Fairplaytrainern geleitet. Das Angebot richtet sich an Fussballmannschaften sowie an Trainerinnen und Trainer des Breitenfussballs.

## Kontakt:

Hinweis an die Redaktionen: Das Mediendossier können Sie bei Nazmi Kurtaj beziehen. Er steht Ihnen ebenfalls für weitere Auskünfte zur Verfügung: Nazmi Kurtaj, Tel. +41 419 23 65 oder 079 752 79 67; E-Mail:nkurtaj@caritas.ch.  
Unter dem Link [www.caritas.ch/fotos](http://www.caritas.ch/fotos) finden sich Bilder in Druckauflösung zum Download.

## Medieninhalte



*Die Analyse nach dem Spiel: Gilbert Gress diskutiert mit den Junioren des FC Dielsdorf über Fairness auf dem Fussballplatz. Weiterer Text über ots und [www.presseportal.ch/de/nr/100000088](http://www.presseportal.ch/de/nr/100000088) / Die Verwendung dieses Bildes ist für redaktionelle Zwecke honorarfrei. Veröffentlichung bitte unter Quellenangabe: "obs/Caritas Schweiz / Caritas Suisse/Adrian Bretscher"*

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100000088/100815208> abgerufen werden.